

Ecole Pierre Racine
Place Victor Basch
01700 NEYRON

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE
du 20. / 10. / 2022.



MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE			Représentant
Inspecteur de l'éducation nationale :			
MEMBRES VOTANTS			Représentant
NOM	Présent	Excusé	
Directeur de l'école - Président : Isabelle ROYET	x		
Maire de Neyron : Christine FRANCOIS	x		
Adjointe aux affaires scolaires : Elodie QUEIREL	x		
Directrice Générale des Services : Cécile MASSOLA	X		
ENSEIGNANTS DE L'ECOLE			
Stéphanie CHALTON		x	
Christine MULHEIM	x		
Aniceh EHSANI	x		
Nicolas MULLER	x		
Aurélia CHARRIER	x		
Nicolas GALOIS	x		
Alain VAISSAUD	x		
Muriel FAURE	x		
Un des maîtres du RASED :			
REPRESENTANTS DES PARENTS D'ELEVES			Suppléants assurant un remplacement
Jacqueline BRUNIERE	X		
Armand SANCHEZ	X		
Marion MIJOULE-LAPIERRE	X		
Aurélie MILIC	X		
Laurence FAURE	X		
Cécile LOCHE	X		
Lauren MOULINS	X		
Audrey QUETIER	X		
VOIX CONSULTATIVE			
RASED :			
Médecin scolaire :			
Infirmier(e) scolaire :			
Assistante sociale :			
ATSEM :			
Représentant périscolaire :			
D.D.E.N.			
Enseignant ELCO :			
Invité :			

Procès-verbal établi le ...20 / ...10... / ...2022...

Le président de séance,
Isabelle ROYET

La Maire,
Christine FRANCOIS

Date : 20/10/22

Heure de début : 18h

Heure de fin : 20h

Ordre du jour :

1. Effectifs et répartitions

Répartitions :

25	PS/MS/GS	Stéphanie CHALTON : 9 PS/ 9MS/ 7GS
25	PS/MS/GS	Isabelle ROYET / Aniceh EHSANI (Lm et J) : 10 PS/ 9 MS/ 6 GS
24	MS/GS/CP	Christine MULHEIM : 10 MS/ 6 GS/ 8 CP
24	CP	Nicolas MULLER
21	CE1	Aurélia CHARRIER
28	CE2	Nicolas GALOIS / Aniceh EHSANI (V)
24	CM1	Alain VAISSAUD / Aniceh EHSANI (M)
23	CM2	Muriel FAURE

Total : **194** élèves

Christine MULHEIM fait classe le matin dans les locaux de la maternelle et l'après-midi dans les locaux de l'école élémentaire.

Les prévisions pour l'an prochain sont stables : 25 arrivées de PS prévues pour 23 départs de CM2 au collège.

2. Bilan période 1

- Rentrée sereine dans toutes les classes même si elle a été un peu plus complexe pour la classe de Christine pour des questions d'organisation
- Présentation des résultats des classes de CP et CE1 aux évaluations nationales. Ces évaluations n'indiquent pas le niveau réel de chaque élève mais servent à repérer les difficultés ou les fragilités de certains élèves. Elles aident les enseignants à mieux cibler les aides et à renforcer leur dispositif d'enseignement.

Il y a peu d'élèves en difficultés ou fragiles à Neyron par rapport à la moyenne des écoles de la circonscription de Miribel. Il y a même des domaines où il n'y en a aucun.

L'équipe est soucieuse d'accentuer son travail pour réduire encore le nombre d'élèves fragiles.

3. Actions et projets des classes en lien avec le projet d'école adopté en juin 2022

- Intervenants CCMP en milieu scolaire :
 - Musique : Teddy MERCADIER pour toute l'école le Lundi,
 - EPS : Christophe BUISSON le mardi après-midi en remplacement de Jean-Baptiste Berne qui a pris d'autres fonctions à la CCMP) et Laure LLAHONA en EPS le jeudi après-midi, pour les élèves à partir du CP + les GS de la classe de Christine.
- Sorties à l'Allegro : 1 spectacle en Mars pour les 3 classes maternelles, 2 spectacles pour les 5 classes élémentaires (novembre et février ou avril selon les classes).
- Projet Forts pour demain : plusieurs sorties au Fort de Sermenaz pour y effectuer des plantations. L'école s'est engagée avec l'Association pour les 3 prochaines années (toutes les classes). Les premières sorties auront lieu en novembre. Une convention va être signée avec l'association afin de l'aider à obtenir des subventions.

- Projet cirque pour les 5 classes élémentaires + la classe de Christine. Sortie avec le Cirque IMAGINE le 15/12 et travail Arts du Cirque en EPS.
- Projet pédagogique Grand Nord pour les 3 classes maternelles : suivi d'un explorateur sur son expédition entre novembre et février. Nombreux échanges pendant et à son retour. Visite de l'explorateur en fin d'année avec son matériel d'expédition, ses chiens pour intervention auprès des 3 classes + soirée avec les parents.
- Cycle natation pour la classe de CE1 au 1^{er} trimestre, puis pour tous les élèves de GS et de CP au 3^{ème} trimestre.
- Animations avec l'ambassadrice du Tri de la CCMP autour des déchets
- Projet SOS Planète : (classes de Muriel FAURE et d'Isabelle ROYET pour les MS et les GS : jeu éco responsable pour inciter les enfants et leur famille à adopter les « bons » gestes pour la planète. Les élèves de ces 2 classes se rencontreront à intervalles réguliers, ont le projet d'écrire ensemble une histoire (les maternelles inventeront l'histoire et les CM2 l'écriront avec un traitement de texte et l'illustreront. Les 2 classes cherchent une sortie de fin d'année à faire ensemble.)
- Cycle VTT CM2
- Classe Fleuve Rhône avec sorties à l'Iloz pour les CE2, CM1 et CM2.
- Permis piéton pour les CE2
- Permis internet pour les CM2
- Participation à la Fête de la Sciences en partenariat avec le lycée de la Boisse.

4. MOBY

Lancé depuis un an, le projet MOBY, proposé par la CCMP, a permis à la commune de NEYRON d'établir un diagnostic en juin 2022 sur la sécurité routière aux alentours de l'école. La mairie a établi un plan d'actions à mettre en œuvre dès la rentrée qui continuera sur plusieurs mois. En projet, il y a le fonctionnement des feux tricolores, la révision des passages piéton et l'ouverture de l'escalier menant rue de la gare.

Le challenge éco mobilité qui a eu lieu la semaine du 10 au 14 octobre a été un franc succès.

3 actions principales ont été mises en œuvre :

- libérer le policier municipal de la traversée pour qu'il puisse faire de la sensibilisation au respect des règles de sécurité et au civisme,
- condamner le parking de la Mairie pour bénéficier de plus d'espace à l'entrée et à la sortie de l'école
- ouvrir l'escalier qui mène au parking en contrebas de l'école du côté de la voie ferrée.

Cette semaine de challenge a permis de faire des essais.

La Mairie étudie la possibilité de pérenniser ces actions, en particulier l'utilisation de l'entrée du bas.

Un deuxième challenge devrait être proposé au printemps.

Un projet de changement de feu micro régulé est à l'étude.

5 Education sexuelle à l'école

Le Ministère rappelle que l'Education Sexuelle à l'école fait partie des programmes. L'enjeu est important pour appréhender dès le plus jeune âge la question du consentement, la connaissance de son corps et le respect dû à autrui. La finalité est la lutte contre les violences sexistes et sexuelles, contre les représentations stéréotypées et contre les préjugés.

C'est avant tout une éducation au respect de soi et des autres.

Dans notre école, les 3 séances annuelles prennent la forme suivante : lectures à partir de supports adaptés à l'âge des enfants de toute l'école (supports que nous avons acquis pour donner suite à l'intervention de l'association Enfance et Partage l'an dernier), des séances sur l'égalité filles/garçons et sur le fait que « notre corps nous appartient ».

6 Dispositif « Notre école, faisons-la ensemble »

Le Ministre de l'Education Nationale vient d'initier une concertation dont vous avez certainement entendu parler dans les médias. Elle s'intitule « Notre école, faisons-la ensemble ».

Il s'agit de réfléchir ensemble (enseignants, ATSEM, parents d'élèves et élus des collectivités locales) sur un projet que nous pourrions mettre en place dans notre commune et qui pourrait favoriser la réussite de tous les élèves et le bien-être à l'école. Ce projet pourra donner lieu à un financement mais la taille des enveloppes et les modalités pour l'obtenir sont encore floues. Nous sommes en tout début de réflexion à ce sujet et nous rapprocherons du Comité de parents élus et de la Mairie lorsque nous aurons avancé.

S'engager dans cette concertation n'est pas obligatoire et nous avons 5 ans pour dire si nous souhaitons déposer un projet ... ou pas. Cela dépendra de la réflexion engagée et des besoins identifiés.

7 Vote du règlement intérieur de l'école

Pas de modification du règlement intérieur cette année. Le règlement est adopté à l'unanimité.

8- Questions diverses

Informations de la Mairie :

- CMJ : conseil municipal des jeunes (à partir de 12 ans). 3 candidatures pour l'instant
- CME : conseil municipal des enfants va reprendre très bientôt. De nombreux élèves de CM1 ou de CM2 attendent avec impatience la reprise des commissions
- Réunion pour la Cantine organisée finalement le 1^{er} décembre à 18H (modification de la date initialement communiquée). Cette réunion permettra aux parents de visiter les lieux et de poser leurs questions.
- Déplacement de la grille pour permettre l'accès au périscolaire par la place et éviter aux enfants de longer la route. Cet aménagement va être effectué très bientôt.
- Chauffage dans les classes : recommandation institutionnelle : 19 degrés.

Informations de l'Ecole :

- Exercice Attentat Intrusion dans le cadre du PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) : l'exercice a été réalisé le 20/10 à 13h45. Cet exercice permet de tester le protocole, mais surtout de verbaliser la situation avec les élèves au cas où « un méchant » s'introduirait dans l'école. Tous les enfants se sont cachés dans le calme et ont suivi les consignes données par l'enseignant sans difficulté sauf les CE2 (qui étaient au stade) et les CP (qui n'ont pas entendu l'alerte). Le dispositif retenu pour donner l'alerte n'est manifestement pas pertinent. Un bilan sera fait par l'équipe enseignante et un diagnostic de sécurité des bâtiments va être réalisé en janvier avec le référent Gendarmerie en présence de la Directrice et d'un représentant de la Mairie. Cela occasionnera peut-être des ajustements, tels que l'examen technique et financier de la possibilité d'installer un dispositif lumineux comme cela existe dans certaines écoles.
- Exercice incendie réalisé le 7/10 : l'évacuation a été réalisée dans le calme en quelques minutes.